

DANTE, BOCCACE,

ET

LES MOINES DU MONT-CASSIN.

LETTRE A M. CH. LENORMANT, DE L'INSTITUT.

MONSIEUR,

Je lisais, ces jours derniers, dans votre *Cours d'Histoire moderne*, ces judicieuses pages que vous avez consacrées à l'examen de la prétendue supériorité des Arabes sur les Chrétiens. En vengeant les moines du moyen-âge de ces odieuses imputations qu'on a trop souvent cherché à faire peser sur eux, vous rappelez, sans vous y arrêter, une lettre de Boccace, dans laquelle il se plaignait du peu de soin que les Religieux du Mont-Cassin prenaient des manuscrits confiés à leur garde.

Permettez-moi, Monsieur, de mettre sous vos yeux, si elles n'y sont arrivées déjà par l'ouvrage même qui me les fournit, quelques observations empruntées à une récente *Histoire de l'Abbaye de Mont-Cassin*, par un moine de cette célèbre Abbaye.

Le P. Louis Tosti protège comme il convenait la mémoire de ses ancêtres en religion, de ses frères d'autrefois, et les remarques sui-